



Evaluación Sexto Básico

“Independencia de Chile”

Lee atentamente el siguiente texto y luego escribe la letra V si consideras que la afirmación es verdadera o la letra F si es falsa.

Manuel Rodríguez

Establecido en Mendoza, junto al ejército patriota, atravesaba una y otra vez la cordillera usando diferentes disfraces y burlando así a la guardia realista que vigilaba los caminos. En cada viaje a Mendoza llevaba noticias del país al ejército libertador y cada vez que volvía a Chile fomentaba el espíritu de independencia de los chilenos.

Era el hombre más perseguido por los realistas; se llegó a ofrecer mil pesos de oro por su cabeza. Su astucia no tenía límites y gracias a ella se salvó varias veces de caer en manos de los soldados realistas.

En una ocasión, huyendo de ellos, se refugió en una iglesia. Al llegar los soldados, un fraile franciscano les abrió la puerta y les ayudó, vela en mano, a buscar al fugitivo. Los soldados se alejaron, sin saber que el amable franciscano no era otro que Rodríguez. En otra oportunidad se escondió en casa de un amigo español, la cual fue revisada palmo a palmo por un grupo de soldados que nunca sospecharon que el hombre que dormía su borrachera amarrado a un cepo era nada menos que el famoso guerrillero.

Ni el propio gobernador se salvó de la audacia de Rodríguez. Se cuenta que una vez, disfrazado de hombre humilde, se acercó al lujoso carro en que viajaba Marcó del Pont y le abrió humildemente la puerta para que éste bajara. El gobernador, sin reconocer a su enemigo, le agradeció el gesto, obsequiándolo con una moneda de plata.

| | |
|---|---|
| 1 | Los realistas ofrecían una recompensa en oro por la captura de Rodríguez. |
| 2 | Durante este período, en Mendoza los patriotas organizaban el Ejército Libertador. |
| 3 | Los trucos más utilizados por los realistas para engañar a los criollos era utilizar disfraces, como por ejemplo de frailes franciscanos. |
| 4 | Todos los españoles odiaban a Rodríguez, uno de ellos para atraparlo lo amarró a un cepo. |
| 5 | Rodríguez engañó al gobernador haciéndose pasar por un humilde hombre que le ayudó a bajar del carro. |
| 6 | Durante este período, el gobernador de Mendoza era don Casimiro Marcó del Pont. |
| 7 | Una de las principales labores de Bernardo O'Higgins, en Chile, era fomentar el espíritu de independencia de los chilenos. |